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В клубе избирателей 

Создание избирате
лям условий для сво
бодного волеизъявле-4 

ния стало основной те
мой, обсуждаемой на 
очередном заседании 
клуба избирателей 
ММК. 

В ходе обмена мне
ниями высказано опа
сение, что подготовка 
к выборам может ока
заться бездушным ис
полнением разнарядки 
сверху. Именно на эту 
сторону медали при 
выдвижении кандида
тов обратил внимание 
членов клуба Ф. Ф. 
Потапов — работник 
Л П Ц № 3. По его мне
нию, разнарядка уже 
существует: Орджо-
никидзевский район
ный Совет предоста
вил комбинату 44 де
путатских мандата. 
Очевидно, чтобы избе
жать привязки к раз
нарядке, сделать вы
движение кандидатов 

Экономить на выборах? 
в депутаты действи
тельно свободным, не
льзя ограничивать ко
личество округов и 
тем более — число вы
двигаемых кандида
тов. 

При обсуждении во
проса выяснилось, что 
по сути никто и не со
бирался ограничивать 
права избирателей. 
Райисполкомом пред
принята лишь попытка 
организовать выдви
жение кандидатур та
ким образом, чтобы их 
число по всем округам 
позволило провести 
выборы именно на аль
тернативной основе. С 
этой целью трудовому 
коллективу комбината 
и рекомендовано вы
двинуть своих канди
датов еще не менее 
чем на 44 депутатских 

места. 
В ходе подготовки 

к беспрецедентной вы
борной кампании в ме
стные и республикан
ский Советы в тру
довых коллективах, ес
тественно, возникает 
множество вопросов, 
касающихся в первую 
очередь порядка вы
движения претенден
тов. Как было отмече
но участниками клуба, 
в последнее время 
всех избирателей осо
бенно интересует: ка
кой трудозой коллек
тив имеет право выд
винуть и зарегистри
ровать в избиратель
ной комиссии кандида
та в народные депута
ты РСФСР? Исчерпы
вающий ответ на этот 
вопрос дал приглашен
ный на заседание клу

ба прокурор города 
В. И. Петров. 

По его словам, сог
ласно Закону о выбо
рах народных депута
тов РСФСР выдви
нуть своего кандидата 
имеет право только 
трудовой коллектив 
с а м о с т о я т е л ь н о г о 
предприятия, каковым 
в целом является весь 
комбинат. По мнению 
отдельных членов клу
ба, это ни в коем слу
чае не исключает воз
можности выдвиже
ния кандидатов цеха
ми и подразделениями 
комбината. Однако, 
окончательный ответ 
на вопрос, кто же ста
нет выдвиженцем ме
таллургов по нацио
нально- территориаль
ному или территори
альному округам даст 

конференция, трудо
вого к о л л е к т и в а 
ММК. 

В течение заседания 
возникла дискуссия и 
по поводу числа выд
вигаемых в местные 
Советы кандидатов. 
Подавляющее боль
шинство членов клуба 
высказалось в пользу 
неограниченного чис
ла претендентов. Тем 

.не менее, бригадир 
электромонтеров И. Д. 
Хохлов, исходя из сво
его опыта работы в 
избирательных комис
сиях, засомневался в 
целесообразности вы
движения большого 
числа кандидатур. По 
его мнению, это толь
ко значительно услож
нит работу избира
тельных комиссий,. Бо
лее того, учитывая воз

росшую политическую 
активность граждан, 
новые выборы не ис
ключают возможного 
повторения голосова
ния. А это будет свя
зано с дополнительны
ми значительными за
тратами средств. 

Каждому кандидату 
потребуется группа 
поддержки из 4—5 че
ловек для ведения 
агитационной работы. 
Кроме того, надо 
учесть и расходы на 
и еч а тн у ю пр од у кии ю. 
П о этому поводу 
думается, что на
стоящие демократи
ческие и свободные 
выборы народных 
представителей в ор
ганы Советской влас
ти не могут мало сто
ить. Дешевые выборы, 
как показывает опыт, 
слишком дорого впо
следствии обходятся 
народу. 

В. СНЕЖКО. 

Вся власть Советам. Навстречу выборам 

Депутаты за работа 
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.) 

родова провели сход избирателей 
в своих микрорайонах «Школе — 
всеобщее внимание и заботу». В 
итоге решено строить новые шко
лы в связи с перегрузкой действу
ющих и расширением границ мик
рорайонов. Депутатам 142-го мик-
рограиона удалось добиться выпол
нения решения схода, а депутаты, 
шефствующие над 135-м микрорай
оном, продолжают работу в этом 
направлении. 

МНОГОЕ зависит от комиссий 
исполкома. Постоянная планово-
бюджетная комиссия под предсе
дательством главного бухгалтера 
комбината В. И. Виера и комиссии 
по контролю за выполнением нака
зов избирателей, руководимая за
местителем генерального директо

ра комбината Е. А. Смирновым, ак
тивно готовят вопросы на заседа
ния исполкома, обсуждают сесси
онные проблемы, контролируют 
выполнение решений Совета, ис
полкома и наказов избирателей. 
Инициативно и принципиально ра
ботают в постоянных комиссиях 
депутаты заместитель секретаря 
парткома С. С. Чуди нов, мастер 
локомотивного цеха В. С. Лёндя-
ев, начальник общепита комбина
та Л. А. Свиридова. 

Деловая обстановка на заседа
ниях этих комиссий позволила до
биться результатов: улучшилась 
организация питания в бюджетных 
детских дошкольных учреждениях, 
ускорилось выполнение работ и ис
пользование средств на реконст
рукцию роддома № 1, реализован 
наказ избирателей по радиофика
ции поселка Новая Стройка. 

Всю организаторскую и подгото
вительную работу по проведению 
заседаний депутатских формирова
ний приходится вести секретарям 
постоянных комиссий и депутат 1 

ских групп. .Добросовестно и акку
ратно выполняют эти обязанности 
депутаты бухгалтер огнеупорного 
производства Р. М. Шамигулова, 
оператор центральной технической 
лаборатории УГМ И. Г. Мальцева, 
заточник цеха механизации № 1 
Н. И. Савельева. Они своевремен
но и качественно оформляют дело
производство. 

Депутаты заместитель генераль
ного директора комбината А. И. 
Заболотили, бригадир слесарей 
сортопрокатного цех-а С. И. Ерем-
ченко, являясь членами исполни
тельного комитета, активно участ
вуют в обсуждении актуальных 
вопросов, касающихся проблем 

района, способствуют выполнению 
некоторых из них ' 

Ответственно относятся к вы
полнению депутатских обязаннос
тей бригадир слесарей доменного 
цеха Н. И. Черкасов, бригадир 
электрослесарей РОФ И. Ю. Ма
сальская — председатель и-секре
тарь административных комиссий 
при райисполкоме. Изучив админи
стративный кодекс, они успешно 
справляются со своей нелегкой за
дачей, помогают бороться с нару
шителями советского законодатель-
ств-а. 

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ: 
народные депутаты местных Сове
тов, их группы в состоянии до

лбиться многих перемен к лучшему, 
"если они активны, принципиальны, 
честно выполняют свой1 долг. Опыт 
уже имеющейся депутатской дея
тельности, несомненно, повысит 
престиж и авторитет депутатских 
формирований нового созыва. 

Материал подготовлен оргот
делом Орджоникидзевского 

райисполкома. 

Письмо в редакцию 

Кто за активный отдых? 

Школы рабочих 

По-разному делают первый шаг в трудовую жизнь наши ребята. Кто-то сразу по
ступит в вуз или техникум и не узнает, как приятно на душе, когда видишь сделанную 
своими руками и отправленную людям продукцию. Правда, таких начинающих —• яв
ное меньшинство. Чаще труд по-настоящему начинается в профтехучилищах. И у мно
гих ребят — в учебно-производственном цехе комбината. • 

Речь —- не об уроках труда, зачисленных в школьную программу. Разговор идет 
о серьезном освоении азов профессии, которая для многих потом остается главной на 
всю жизнь. Учебно-производственный цех вводит ребят в мир профессий, помогает 
делать первый шаг в трудовую жизнь. Как, например, ученице 11-го класса школы 
№ 31 Марии КИСЕЛЕВОЙ. Мастер производственного обучения Александра Ивановна 
ХАНЬЖИНА передает" своей подопечной секреты эмалирования ПОСУЯЫ 

Мне, как и многим трудя
щимся ММК, не раз прихо
дилось отдыхать в доме от
дыха «Юбилейный». Не 
знаю, как другие, — воз
можно, они сами откликнут
ся, — но я всегда уезжал 
оттуда неудовлетворенным. 

Могут сказать: ну что те
бе надо? Почти санаторий: 
большой лечебный корпус, 
прекрасная природа, клуб, 
приличные дачи. 

Да, все это так. Но давай
те посмотрим поближе. Мо
жет, люди туда едут не толь
ко подлечиться, но и хоро
шо отдохнуть. А что для 
этого в «Юбилейном» имеет
ся? Библиотека, клуб, шах
маты, зал настольных игр, 
где один приличный билли
ард, а два других до край
ности разбиты. На три стола 
два сносных кия. Есть на
стольный теннис: то есть 
один старый стол с сеткой 
без шариков и ракеток. Ни
кто не организовывает спор
тивных игр на волейболь
ных, футбольных и теннис
ных полях. Есть ли вообще 
инвентарь для этих игр •— 
установить практически не
возможно. А мы при этом 
говорим, что лучший отдых 
— это активный отдых. 

Считаю, что необходимо в 
ближайшие годы изыскать 
возможность для строитель
ства в «Юбилейном» кры
того спортивного зала, где 
можно было бы круглый год 
заниматься спортом, спор
тивными играми. 

строить?» А почему^ бы и не 
построить? Я думаю: тот, 
кто создает и не только для 
себя материальные блага, 
достоин заботы. А для тру
дящихся ММК пока эта за
бота не очень-то ощущается. 
Во всех дачах, где отдыха
ют рядовые металлурги, — 
старенькие черно-белые те
левизоры. В дачах, где ке
лейно отдыхают начальники 
цехов и руководство ММК 
—' цветные телевизоры, есть 
холодильники. Вот тебе и со
циальная справедливость! 

В пятистах метрах от 
«Юбилейного» есть дом от
дыха «Кусимо» с прекрас
ной сауной, которой пользу
ются и . профилакторные 
больные, и отдыхающие. 
Есть своя баня и в «Юби
лейном». Но попасть в нее 
рядовому отдыхающему не
возможно. 

Без упоминания о столо
вой эта заметка выглядела 
бы неполной. Меню здесь со
ставляют неплохо, но гото
вят удивительно безвкусно. 
На столах никогда не быва
ет горчицы, очень редко есть 
салфетки. Налицо явное не
довложение продуктов, осо
бенно мяса, сахара, масла. 
И профком комбината не ут
руждает себя контролем ра
боты столовой. А потому и 
тащат по вечерам сотрудни
цы столовой неподъемные 
сумки. Кого им бояться? Ни 
тебе ОБХСС, ни контроля 
из профкома. А милиция Аб-

Без перевалки 
На Челябинском метал

лургическом комбинате осу
ществлено изменение распо
ложения рабочих клетей в 
линии стана 350. Ранее для 
замены шпинделей муфт в 
линии стана 350 была нуж
на перевалка клетей. Кол
лектив работников предло
жил сместить ось первой 
клети в сторону шестерен
ной клети на 150 мм и • чет
вертой клети в сторону пя
той клети на 150 мм. Сме
щение клетей обеспечило 
прием раскатов на рольган
ги, а замена шпинделей и 
муфт между первой и вто
рой клетями, третьей и чет
вертой, четвертой и,пятой 
стала возможной без пере
валки клетей. Это позволило 
снизить время, затрачивае
мое на перевалки, и полу
чить экономический эффект 
около 0,5 тыс. рублей. 

Усилив опору 
На Орс'ко-Халиловском 

металлургическом комбина
те осуществлена модерниза
ция опорной рамы листового 
кантователя. Ранее опора 
кантователя состояла из не
скольких раздельных частей. 
Установка редуктора приво
да и стойки подшипника 
трансмиссии выполнялась на 
отдельных рамах, которые 
не выдерживали'' больших 
рабочих нагрузок. 

Коллектив работников 
предложил усилить опору 

.кантователя, для чего меж
ду фундаментами привода 
и трансмиссии установили 
опорную листовую 'конструк
цию с толщиной листов 40 
мм и забетонировали ее. Ана
логичную 'конструкцию смон
тировали между стойкой 
подшипника и фундаментом 
рамы рольганга. 

(Усиление опоры и прида
ние ей жесткости позволило 
снизить простои кантовате
ля. Экономический эффект 
от внедрения предложения 
составил 4,5 тыс.- рублей. 

Помогла сварка 
На Енгкиевском метал

лургическом заводе внедрен 
способ восстановления зуб
чатого вала кранов № 3, 6, 
8. В фасонн садите ином цехе 
работают краны N°. 3, 6, 8. 
На этих кранах находятся 

.зубчатые валы. При работе 
часто ломается .малый ряд 

• зубьев, после чего такой вал 
становится непригодным и 
приходится изготавливать 
новый,.. 

Автор предложил восста
навливать зубчатые валы 
следующим образом: из за
готовки сделать сплошной 
диск, расточить его, наре
зать зубья. Проточить места 
выработавшихся зубьев, по
садить на это место кольцо с 
зубьями и приварить элек
тросваркой с обеих сторон. 
Внедрение предложения поз
волило ликвидировать зат
раты на изготовление зубча
тых ва-лов и получить эко-, 
номичеокий эффект 1,8 тыс, 
рублей в год. 

Закалка 
в кипящем масле 

На Нижнетагильском ком
бинате освоен способ упроч
нения текстолитовых вкла
дышей и галтелей. Ранее 
стойкость текстолитовых 
вкладышей и галтелей поду
шек обжимной клети универ
сального балочного стана со
ставляла 3—4 месяца. 

АВТОРЫ ПреДЛОЖИЛИ ПОВЫ; 
сить стойкость этих деталей 
путем пропитки в кипящей 
масляной ванне в течение 4 
суток. Это в три раза позво
лило повысить кампанию де
талей. Экономический эф
фект от внедрения меоопгж-


